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           Abstract of Thesis 

  

 

  زهراء حمد جبر اسم الطالب:

  سليمة جبار غانم اسم المشرف: أ. د.

  :الماجستير الشهادة

 الكلية :التربية للعلوم الإنسانية 

 القسم : اللغة العربية

 اللغة :التخصص 

 كتب الاشتقاق في القرنين الثالث والرابع الهجريين دراسة في منهج التأليف 

 

فددددي التددددي تمث دددد  الثالددددث والرابددددع الهجددددريين  نكتددددب الاشددددتقاق فددددي القددددرنييرصددددد البرددددث دراسددددة  

خمسددددة كتددددب وقددددي م اشددددتقاق ا,سددددمال م لشصددددم ي     ومرسددددالة الاشددددتقاق م ,بددددن السددددرا    وم 

م ,بدددن دريدددد   و م م رفدددة اشدددتقاق اسدددمال ن.دددق بهدددا القدددرين    م ,بدددي بكدددر السجسدددتاني   الاشدددتقاق 

دددد  قدددكي الكتدددب مدددن بدددواكير  ال مدددل التدددأليهي فدددي قدددكا الهدددن و م اشدددتقاق اسدددمال ز م ل ,جددداجي  و ال

 دراسة منهجية   يوضح منهج ال  مال في تنظيم مؤلهاتهم  إك يدرسها الصرفي  
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Derivation Books in the Third and Fourth Hijri centuries:  

A study in Authorship Approach  

 

The study dealt the books of derivation were represented in five books, namely: (Derivation of names) for Al-

Aṣma'i, (Message of the derivation) for Ibn Al-Sarraj, (The derivation) for Ibn Duraid,(Knowing the derivation of 

the names which the holly Quran  pronounced ...) Abu Bakr al - Sijistani, and (Derivation of the names of Allah) 

for Al-Zajjaji. So that, these books came back from the beginning of the following work in this literary art and 

from the books which reached to us, A study in Authorship Approach 

 


